

## Reseña documental

# “Patriarcado, el organismo nocivo”

*Porque es muy difícil protegerse de lo que no se ve.*

*“Hay que ser muy valiente para vivir con miedo”. Ángel González*

4 mujeres poderosas, con entidad y capacidad de reflexión más grande que sus propias historias. Sorprenden por su novedosa mirada sobre la violencia machista y por la emoción que trasladan desde la fuerza, sin victimización sin paternalismo.

Los especialistas y los jóvenes que acompañan sus relatos construyen una sólida base para la reflexión y la comprensión.

Patriarcado. Instalado como organismo nocivo en toda la estructura social. Su pervivencia estriba en haberse hecho invisible a fuerza de aceptarse como normal. Dotado de fortaleza inexpugnable, anida en nuestras ideas, pero sobre todo en nuestras creencias.

El documental transcurre desde otro orden, consciente y hondo, por preguntas distintas, fuera de los patrones que nos condicionan. Poniendo luz sobre cuestiones aún en penumbra, desde sus ángulos ciegos, para desaprender.

Es muy difícil protegerse de lo que no se ve. Nos han construido la ceguera, pero la esencia humana no es algo abstracto. Cómo nos relacionamos y qué roles nos condicionan nos ayudará a comprender el origen del problema. Profundizaremos en el “acerca del otro” y en la necesidad de reconocernos en los demás.

El documental encuentra respuestas abiertas a preguntas cerradas:

¿Pueden un escenario y estructura injustos, arrojar resultados justos?

¿Qué modelos y trampas penden del sistema patriarcal? Y el hombre ¿es también víctima?

¿Está siendo suficiente la denuncia de la violencia de género?

¿Hay parte de la educación sexual de los adolescentes en manos de la industria del porno?

¿Presenta esta industria a la mujer desde la insignificancia, desde el no ser?

Sabemos que el poder compartido aglutina la fuerza más transformadora, pero si no somos conscientes de que es un problema colectivo, los cambios serán sólo adaptativos, para perpetuar el sistema patriarcal.

Los derechos de las mujeres son derechos humanos y la desigualdad por la que siguen transitando es la escuela del resto de desigualdades humanas.